

Editorial

- M. Zenz
Opiode. Alte Mythen – neue Mythen – Zukunft 100
Opioids. Old myths, new myths and the future

Leitthema

- A. Kopf · W. Janson · C. Stein
Anwendungsmöglichkeiten für Opiode bei chronischem Nichttumorschmerz 103
Opioid therapy in chronic non-malignant pain

Originalien

- H. Trautner · C.-A. Greim · H. Arzet · U. Schwemmer · N. Roewer
Ultraschallgesteuerte zentralvenöse Punktion bei neuropädiatrischen Patienten unter Vermeidung von potentiell hirndrucksteigernden Maßnahmen 115
Ultrasound-guided central venous cannulation in neuropaediatric patients to avoid measures causing potential increase in brain pressure
- S. N. Piper · J. G. Triem · K. D. Röhm · P. Kranke · W. H. Maleck · J. Boldt
Prophylaxe von postoperativer Übelkeit und postoperativem Erbrechen. Randomisierter Vergleich von Dolasetron versus Dolasetron mit Dexamethason 120
Prevention of post-operative nausea and vomiting. Randomised comparison of dolasetron versus dolasetron plus dexamethasone

Kasuistiken

- A. Gries · J. Motsch · H. E. Ulmer · W. Springer
Narkoseausleitung beim Kleinkind. Vom Laryngospasmus zur prolongierten Apnoe 127
Emergency from anesthesia in small children. From laryngospasm to prolonged apnea
- P. J. Kulka · R. Issel · A. Wiebalck · M. Strumpf · M. Gehling
Verzögert auftretendes, postobstruktives Lungenödem 132
Delayed negative pressure pulmonary edema
- J. Martin · M. Apin · H. Bienengräber · M. Erdmann · P. Milewski
Peripartale Kardiomyopathie. Perioperatives anästhesiologisches Management bei einer seltenen Schwangerschaftskomplikation 137
Peripartum cardiomyopathy. Perioperative anaesthesiological management of a rare complication of pregnancy

Intensivmedizin

- W. A. Krueger · A. Heining · K. E. Unertl
Selektive Darmdekontamination in der Intensivmedizin. Grundlagen und aktuelle Bewertung 142
Selective digestive tract decontamination in intensive care medicine. Fundamentals and current evaluation